

## PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DON PABLO JUAN CALVO LISTE, en su condición de Diputado del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente pregunta para las que solicita respuesta por escrito.

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

El tramo de la Autovía A-66 (Autovía Ruta de la Plata) que une las localidades de León con Benavente (Zamora) y que supone un uso también para los vehículos que transitan hacia Asturias o quieren enlazar desde la A-6 con la Autovía que une León con Burgos (A-231), se encuentra desde hace meses en un estado deplorable, afectando de forma determinante a la seguridad de los vehículos que transitan en sentido sur o plataforma derecha. Un gran número de irregularidades en el firme como son baches, badenes o grietas, ha forzado a los conductores a transitar por el carril izquierdo de esta plataforma para evitar literalmente ser expulsados de la carretera, prefiriendo la multa antes que los accidentes, averías, reventones de ruedas o daños en las suspensiones de los





GRUPO PARLAMENTARIO

vehículos. En el año 2018, el Gobierno limitó a 100 Km/h la velocidad, en lugar de los 120 Km/h que es la velocidad para el resto de las autovías y para el ramal norte ascendente, recuperado desde la provincia de León, tras las obras de reparación.

Los más de 11.000 vehículos que transitan a diario por esta autovía, hacen que el gran número de usuarios afectados por siniestros sopesen asociar su defensa para presentar una demanda conjunta frente al Estado para la indemnización de los daños causados.

Las obras de reparación de la plataforma derecha ya han sido adjudicadas desde hace más de 5 meses, pero a día de hoy, no han comenzado las mismas pese a su urgente necesidad.

En el mes de enero del presente año, se preguntó al Gobierno sobre los motivos por los que, pese a la adjudicación de las obras de reparación del vial derecho en sentido sur de la Autovía A-66 en el tramo que une León con Benavente, aún no han comenzado. También se preguntó cuál era plazo de espera que tenía previsto el Gobierno para iniciar las obras de reparación.

El Gobierno, con fecha 18 de marzo de 2020, contestó a este diputado lo siguiente:

<<Las obras de rehabilitación del firme objeto de la pregunta se contienen en el proyecto "Reconstrucción estructural del firme en la Autovía A-66 CD entre los PP.KK. 143+100 al 196+300". Provincia de León. El acta de comprobación de replanteo que marca el inicio de las obras ya se ha firmado. Es necesario realizar una serie de comprobaciones





GRUPO PARLAMENTARIO

para su buena ejecución como son ensayos de materiales, realización de fórmula de trabajo de la mezcla bituminosa, obtención del marcado CE (conformidad europea) de estas mezclas, etc. Al ser una obra de rehabilitación estructural de firme se precisa realizar además del fresado de la mezcla bituminosa, la excavación de parte de plataforma y su reconstrucción y compactación. Se trata de actuaciones que exigen unas condiciones meteorológicas adecuadas fuera de la temporada invernal. Las máquinas empezaran a trabajar cuando se produzca simultáneamente las dos condiciones indispensables, que son unas condiciones meteorológicas adecuadas para realizar actuaciones de movimiento de tierras y, como se ha indicado, que se dispongan de todos los ensayos, fórmulas de trabajo y marcado CE de las mezclas a extender para una correcta ejecución de estas.>>

Por todo ello, se formulan las siguientes:

## **PREGUNTAS**

- 1. ¿Se han dado las condiciones meteorológicas adecuadas fuera de la temporada invernal desde el pasado mes de marzo para poder ejecutar las obras?
- 2. ¿Dispone el Gobierno de todos los ensayos de materiales, fórmulas de trabajo y marcado CE de las mezclas a extender para la correcta ejecución de la obra? En caso afirmativo, ¿cuáles son los motivos por los que no han comenzado los trabajos propios de excavación de parte de la plataforma, reconstrucción y compactación? En caso negativo, ¿por qué no se han iniciado los necesarios trabajos previos?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 25 de agosto de 2020.





GRUPO PARLAMENTARIO

V.B. Macarena Olona Choclán Portavoz Adjunto GPVOX Pablo uac Caro Histe Diputado GPVOX